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入夏以来，本市的夜间消夏生活丰富

多彩。特别是海河沿岸，每当夜色降临，一

座座特色各异的桥梁华灯初上，横跨海河

中更显得美丽壮观，引得很多市民及外地

游客流连忘返。但最近一段时间，一些桥

上存在摆摊情况，主要涉及离旅游景区比

较近的金汤桥、永乐桥和解放桥。海河上

的这些桥，不但是游客打卡的景点，还担负

着通行的作用。在桥面上摆摊，不仅影响

市容市貌，且阻碍通行。希望相关部门能

拿出切实办法加以治理。

市民杨先生 李先生

摆摊占半幅桥面
游人拍照打卡难

7月31日18时左右，记者来到横跨南
开区、河北区的金汤桥。金汤桥是一座步
行桥，一场雨后，桥面上人流量不是很大，
但已陆续有商贩在桥面上摆摊售卖。记者
看到，有的摊贩支起折叠桌和折叠凳；有的
干脆用布铺在地上，上面摆满小商品。在
金汤桥靠近南开区一侧，一男一女在铁桥
上支起了挂满气球的幕布；另外一名男子，
在桥面上摆起了套圈奖品。两个摊位几乎
占据了桥面一半的宽度。

摊子摆好，桥上的人流量也多了起来，
一些外地游客本想在玻璃桥上打卡拍照，
但因桥面上摊位众多，找了半天都找不到
适合的角度。外地游客吴女士带着家人来
津旅游，她说：“早就知道海河上的桥很漂
亮，海河的夜景很美，亲眼看到确实如此。
但是桥面上这么多摆摊的，拍进画面里，很
煞风景。”

市民孙先生正推着婴儿车带孩子出来
遛弯儿，他告诉记者，桥面上经常有人摆
摊，行人通行都受影响。

桥口摆摊阻碍通行
岸边地砖片片污渍

解放桥不但是海河上重要的景点，还
肩负着车辆通行的作用。8月2日20时
30分许，记者来到解放桥，此时桥面上机
动车、行人川流不息。在解放桥靠近天
津站前广场一侧的桥口，有十来个摊贩
在桥口两侧摆卖。解放桥桥面本是双向
四车道，由于摊贩在两侧桥口各占据一
个行车道，导致桥口堵车严重，桥面通行
受到不小影响。

一位市民告诉记者，现在桥面摆摊情
况是治理过的结果，之前聚集的摊贩，把整
个桥面两侧都快占满了，有的摊贩都摆到
桥面西北侧的海河岸边了。记者顺着市民
手指的方向来到海河岸边看到，虽然当时
还没有摆摊的情况，但是岸边的地砖上遍
布着一片片黑色污渍。“看看这群摊儿，多
糟蹋环境啊。”看着撤摊后留下的满地污

渍，一位市民感叹道。

三米宽桥面满是摊儿
合影揽客拍照后要钱

8月 2日 21时 30分，记者来到永乐
桥。天津之眼景点将永乐桥分为南北两
边。记者看到，在永乐桥下层的人行道桥
两侧，均有摊贩在摆摊，有的摊贩推着三轮
车，有的支个小桌，还有的就直接在桥面上
铺个布摆卖起商品。靠南侧的桥面有十多
个摊贩，不到三米宽的桥面上两边都摆着
摊位，最窄处仅留下不到一米的宽度供行
人通行。一位市民说：“这摊儿一摆上，只
能勉强过人，自行车和电动车就甭想了。”

在永乐桥天津之眼河北区入口处，正
有大量游客排队等待乘坐摩天轮。附近
六七个扮成孙悟空模样的人在现场招揽
游客与他们拍照。一些游客，特别是小朋
友按捺不住好奇心，纷纷拿出手机与“孙
悟空”合照。合照后，这些“孙悟空”就从
口袋里掏出一个二维码，打着手势让合照
者扫码付钱。不少游客惊叹道：“这还要
钱啊？”“拍张照要20块钱啊？”……记者在
现场观察了近半个小时，至少有20名游客
在不知收费的情况下拍照合影，后无奈地
交了钱。一位游客表示，孩子出于好奇，
就凑前去拍了个照，可没想到还要收费，
而且是拍完照才告知收费，实在有点坑。
记者询问现场工作人员得知，这些“孙悟
空”都不是景区的人，他们对这些人没有

管理和执法权。

属地相关管理部门回应
存治理难题摊贩打游击

记者了解到，走访调查的几座桥都是
横跨两区或多区，存在以桥面中点为分界
线，两区或多区共同治理的情况。

针对金汤桥桥面摆摊的问题，记者联
系了桥两侧分属的南开区鼓楼街道办事
处及河北区光复道街道办事处。两街道
所属综合执法部门回复记者说，针对市民
反映的问题，他们都第一时间前往现场进
行了治理。针对桥面摆摊问题，日常都会
有执法人员巡查，但是由于桥面分属两
区，摊贩经常存在互相通气、打游击的情
况，治理存在一定难度。下一步，他们将
加强巡查和治理力度，并针对夏季特点，
延长夜间巡查时间。

针对解放桥桥口摆摊问题，和平区小
白楼街综合执法大队回复记者说，解放桥
周边摆摊治理，属于和平区小白楼街、河北
区光复道街以及天津站地区综合管理办公
室共同进行管理。解放北路与张自忠路交
口至桥面中心，为和平区管辖范围，他们始
终在治理，每晚执勤到23时，这片区域基
本没有摆摊情况。针对解放桥摆摊的情
况，市城管委也召开过一次协调会，对桥面
周边治理进行了明确划分，但由于桥面另
一侧不在和平区行政区划内，他们没有执
法权，只能协助驱离。

河北区光复道街回复记者说，解放桥
并不在他们的管辖范围，他们的管辖范围，
在桥下西北侧，河边的一块蓝牌子处开始。

8月3日，记者来到天津站地区综合管
理办公室，一位负责人表示，根据《天津铁
路客运车站地区综合管理规定》，他们负责
铁路客运车站地区的日常综合管理、协调
工作，他们的行政处罚范围不包括解放桥
桥面上。基于近期桥面及桥口出现摆摊的
情况，多方已进行了治理，并取得一定成
效，但还存在一些商贩在桥口管辖比较模
糊的地区摆摊，他们也会进一步加强治
理。目前，市城管委在牵头组织对该区域
进行多区、多部门联合治理。

针对永乐桥桥面摆摊与合影揽客的问
题，记者分别联系了桥两侧属地红桥区三
条石街道办事处及河北区鸿顺里街道办事
处。红桥区街道办回复说，在天津之眼桥
下，他们长期设置综合执法执勤点，治理摆
摊情况，每晚还有执法人员在现场值守。
河北区鸿顺里街综合执法队回复说，对于
摆摊情况他们将加大执法力度。针对有人
在天津之眼河北区入口处合影揽客的问
题，他们没有处罚权，只能进行驱赶，但执
法队员前脚刚走，那些人又会返回，和执法
队员打游击。

专家给出破解方案
联动治理 疏堵结合

中国特色社会主义理论体系研究中心

市委党校基地研究员赵静静表示，破解海
河桥面上摆摊这一难题，还需有效调研了
解需求，跨区跨部门联合执法形成合力，提
高基层治理能力和水平。

综合执法部门与文旅部门可联合开展
调研，了解游客的消费需要，针对性地设置
小商亭，以满足游客消费需求。综合执法
部门还需加大对摆摊现象的管理力度，制
定更具体的规定，明确禁止时段和区域并
设置提醒，加大对景区环境设施的投入。
通过加强管理和完善设施，引导合理消费，
方便游客随时处理垃圾，并满足消费需求。

面对摊贩摆摊的游击现象，执法部门
需跨区、跨部门联合行动，彼此配合有效开
展执法工作，在管理过程中不仅要“扫自家
门前雪”，也要照顾“他家门前雪”。同时，
通过官方的游客服务中心，提供景点介绍、
购物指南等服务，从而将游客的消费引导
到合理有序的轨道上。

另外，综合执法部门需注重加强对工
作人员的教育与培训，全面提升治理能力
与水平。以灵活多样手段引导和规范摆摊
者的经营行为，以工作人员能力提升解决
乱摆摊现象。

近日有市民向本报反映，每到晚间，海河金汤桥、永乐桥、解放桥桥上及周边区域就会出现不少流
动摊贩摆卖的情况，影响市容市貌，阻碍正常通行——

疏导并济，管好“桥摊”生态圈
本报记者 庄媛文并摄

永乐桥合影揽客。金汤桥上打气球及套圈摊位。 解放桥桥头摆摊致拥堵。 永乐桥摆摊路难行。
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我住在水木天成阁林园小区。8月1

日晚，一场暴雨导致小区内出现了短时积

水。当日19时，我冒雨回家，蹚水至小区

27号楼前，突然看到水面上浮着一个井

盖。这个井盖是哪来的？为什么会浮起

来？因为看不见水下情况，一时间我是既

不敢前进也不敢后退，平常几分钟的回家

路程，结果整整走了20多分钟。回家后，

我把问题反映到业主群中，小区物业工作

人员反馈称，整个小区类似情况不止一处，

提示业主一定注意安全。我想知道小区内

的井盖为什么会浮起来？会不会存在安全

隐患？ 市民陈先生

8月3日上午，记者联系
到陈先生，对方说，积水退去

后，他找到了当时浮起来的那个井盖。井
盖上显示有“WS”两个字母，他问了物业工
作人员，对方说这是污水井，而且井口处没
有安装防护网。关于井盖为什么会浮起
来，物业人员也不清楚。

8月4日下午，记者来到红桥区西沽街
道办事处，公共管理办公室一位负责人将
阁林园小区物业公司的负责人及属地居委
会负责人叫到街道办说明情况。

负责阁林园小区物业工作的新闫健鑫
物业服务有限公司一位姓韩的负责人说，他
们是今年3月20日刚刚接手水木天成阁林
园及望汀园两个小区的。8月1日暴雨积水
后，两个小区内共有15个井盖浮起，全部是

污水井井盖，陈先生反映的只是其中之一。
接到业主反映后，他们马上做了一些临时警
示措施，提示业主绕行。积水退去后，他们
请专业人员对两个小区的井盖进行了一次
巡检，共发现近30个有质量问题的井盖。据
他们向业主了解，这些井盖全部是前物业公
司更换的。他们曾就此事找到过前物业公
司，但对方拒绝承认井盖有问题。

水木天成第一社区居委会一位姓张的
负责人说，这个情况居委会掌握。如果想
彻底排除隐患就得更换问题井盖，但涉及
相关费用需要动用社区维修基金，需要召
开业主大会，同时还得征求一定比率业主
的同意才行，这样会非常耗时。目前，居委
会在和物业公司商量，看看能否请他们先
行垫付这笔费用。

西沽街公管办一位姓于的负责人说，
他们曾于7月初将新、老物业公司及业主
代表召集到一起，就井盖等一系列社区现
存问题开会进行过商议，但新、老物业公司
之间、老物业公司与居民之间分歧很大，最
后没有达到任何共识。针对这次居民反映
井盖浮起存在隐患的问题，他们高度重视，
已责成属地居委会、业委会及物业公司，对
小区内井盖进行全面排查，对存在安全隐
患的井盖启动应急程序进行加固或更换。
同时，针对近期雨水天气较多的情况，街道
办相关部门会牵头对小区内相关设备设施
开展全面安全排查治理，加强巡查巡视，严
防发生安全事故。 本报记者 胡智伟

雨后，小区井盖竟随水浮起！
街道办、居委会、物业公司协商解决方案

记者调查
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3月 14日，我在艾克仕健身红磡店

咨询健身事宜，一位自称店长的男士向

我推荐健身卡，承诺我办理一张百次

卡，可赠送我20次免费健身，但赠送的

20次不写入合同，每次到店联系他由其

协助办理入场手续即可。考虑整体下

来单次价格比较合适，我便办理了百次

卡。3月中下旬至 4月初，我每次去健

身均提前联系他，共计五次均在其带领

下办理临时卡进店锻炼。7月14日再次

到店，一位女店员告诉我，赠送20次免

费健身是个人行为，那位店长已经辞

职。我认为该店存在以赠送为名，诱导

客户办卡的嫌疑。 市民张先生

8月 3日，张先生给记
者出示了与当时那位店长

的微信聊天截图，图中显示“张哥办卡赠
送20次”。“考虑到没有写到合同里，所以
我专门让他给我发微信明确赠送20次事
宜，没想到还是出了问题。”张先生说，后
续他又向该店追问了四次，对方均以上报
公司后未得到回复为由，拒绝他使用剩余
健身次数。

7月6日，记者联系了艾克仕健身红磡
店，一位工作人员说她会将此事向上级汇
报，尽快给记者答复。7月7日，记者再次
追问艾克仕健身红磡店，对方表示领导在

开会，还没有回复。
随后，记者将张先生的问题反映给艾

克仕健身红磡店所在津南区文旅局，体育
科负责人说，由于目前国家层面和本市均
没有预付卡相关规定，他们只能帮助张先
生协调此事。

对此，唯辩律师事务所的赵世祯认为，
健身房员工当时给张先生办理健身卡时是
职务行为，不能因为他离职而否认在职时
的承诺。赵律师提醒，市民在签订合同时，
一定要把所约定内容以文字形式呈现，书
面性的约定盖上对方公司的章，这样对方
就不能轻易否认。

本报记者 狄慧

办健身卡送20次，店家不认账？
律师：不能以健身房员工离职为由否认承诺

编辑同志：

我在海泰产业园区上班。华天道与桂

苑路交口的交通信号灯，长期不启用，处于

黄闪状态。这个路口周边有众多写字楼，

是重要的交通枢纽，每天车流量、人流量很

大，特别是早晚高峰时段，经常发生拥堵。

交通信号灯不开启，导致路口交通秩序混

乱，极易发生交通事故。我曾多次反映此

问题，始终未得到解决。 市民杨先生

7月21日9时，记者来到
华天道与桂苑路交口看到，

路口四面有着完整的交通标志和信号灯，
但路口交通信号灯处于黄闪状态。记者现
场观察发现，该路口周边有众多写字楼，往
来车辆、行人众多。当时正值早高峰，由于
没有信号灯控制，路口出现人车混行、车辆
抢道的现象，交通秩序混乱。

8月4日12时，记者再次来到该路口看
到，信号灯依然没有启用。在附近上班的

市民陈女士告诉记者：“每天开车路过这个
路口都特别小心，因为没有红绿灯，特别怕
有车突然蹿出来撞上。而且高峰时间段，
经常堵车。”市民耿女士说：“我过这个路口
时都要特别当心，总担心有车突然驶出。”

记者将问题反映给市公安局西青分局
交通警察支队张家窝大队，工作人员表示，
具体问题由该大队华苑地区值班室答复。
随后，华苑值班室相关工作人员回复记者
说，华天道梅苑路至桂苑路路段是重新规
划为单行路的，而路口信号灯早于单行路
建设，该信号灯没有左拐和右拐指示向
位。如信号灯开启，华天道由西向东方向
路口信号灯需设置为长红，会对由西向东
行驶的左拐车辆产生误导，所以设置为黄
闪。下一步，他们会根据路口车流量情况，
加强警力疏导，并向上级申请，更换路口信
号灯及信号灯控制系统。

本报记者 庄媛

路口信号灯为何迟迟不启用？
属地公安交管部门解释原因

编辑同志：

在东丽区新立街跃进北路，润景家园小区外

墙与跃进北路之间的绿化带，长期无人治理，导致

杂草丛生，蚊虫滋生，甚至还发现过草蛇和青蛙，影

响周围小区居民的日常生活。 市民张先生

8月3日下午，记者来到
东丽区跃进北路润景家园小

区外，看到小区外墙与跃进北路之间有宽约
30米、长200多米的绿化带，里面杂草丛生，
最长处已有一人高，绿化带成了“杂草带”。
雨后丛中，蚊蝇“嗡嗡”乱飞，还能听到青蛙
的叫声。记者发现，跃进北路与其他小区外
墙间的绿化带，不仅草坪比较平整，而且还
栽种了绿植，显得干净整洁。

随后，记者联系了属地东丽区新立街道

办，负责环卫的工作人员说，跃进北路在该
街辖区内，但产权仍在建设单位。目前街面
市容绿化由建设单位负责。他们会将这一
情况反馈至养护单位，及时清理杂草，打理
好绿化带。 本报记者 刘波文并摄

小区外绿化带变“杂草带”
东丽区新立街道办将对该区域进行清理

5月31日，本报刊发《这些景
区景点，软硬实力均待提升》，文

中涉及“意式风情街如厕不便”等问题。报
道见报后，引起相关部门高度重视。8月7
日，意风区资产经营管理有限公司负责人
回复记者：为了彻底解决“意式风情街如厕
不便”的问题，他们经过多轮研讨，最终确
认在一宫院内设立临时厕所。经过两个月
的紧张施工，临时厕所已于近日正式投入
使用。临时厕所共设置有4个男女混用蹲
位、4个女用蹲位、2个男用蹲位和4个男用

小便池，他们还在街内明显位置设置了指
示牌。公厕投用后，大大缓解了游客在意
式风情街如厕的难题。

7月26日，本报刊登《住宅楼雨水管
断裂局部悬空》的报道后，引起相关部门
高度重视。7月28日，向阳路街公共管理
办公室负责人作出回复称，经过街道办
“吹哨”，区住建委、消防救援总队介入处
理此事。经协调沟通，消防救援总队下属
相关单位已经对雨水管进行了更换，隐患
已经排除。 本报记者 胡智伟 庄媛

本报两篇报道引起相关单位重视

启用新厕所 更换雨水管

记者调查

记者调查

记者调查

市民王先生反映，海津大桥由西向

东的引桥桥体上，水泥桥栏多处出现钢

筋裸露、锈蚀的情况，希望相关部门抓紧

修复。 本报记者 胡智伟文并摄

水泥桥栏露钢筋

市民刘先生反映，河东区卫国道

辅路与泰兴路交口附近，位于人行道

上的一个灰色金属电箱根部锈蚀，倾

倒在路边。

本报记者 庄媛文并摄

电箱锈蚀倒路边

市民高女士反映，东丽区沙柳北路

上的嵩山道公交站设立在一个绿化池

内，但该池未设泄水开口，雨后积水无法

排出，乘客等车无处可站。

本报记者 刘波文并摄

车站积水不便民

市民薄女士反映，河北区红星路城

垣里小区一侧街边休闲公园内，一休闲

座椅的木条断裂，影响正常使用。

本报记者 狄慧文并摄

休闲椅木条断裂


